



Seguimos siendo culpables

La Ley de Responsabilidades Políticas contra las mujeres en Valencia (1939 - c.1948)

Mélanie Ibáñez Domingo

Col. HISTÒRIA I MEMÒRIA DEL FRANQUISME

2021 - 306 pp. - ISBN: 978-84-9134-824-5 - 20 €

THEMA: NHD;JBSF;3MPBL;3MPQ-ES-A;1DSE-ES-T

Con el objetivo de pormenorizar las especificidades de la represión femenina de posguerra, se detalla como se aplicó la Ley de Responsabilidades Políticas sobre las mujeres valencianas. Así mismo, a partir de los procedimientos seguidos contra ellas, se profundiza en el funcionamiento de esta jurisdicción especial y sus problemas, los límites de las cifras que se desprenden de la documentación o los efectos de esta ley en el día a día de las afectadas, entre otros aspectos. Para intentar ofrecer explicaciones más complejas y globales, se ha apostado por un intenso esfuerzo comparativo que contrasta e integra los resultados, las conclusiones y las reflexiones de otros estudios sobre esta ley referidos a distintas jurisdicciones.

Mélanie Ibáñez Domingo es doctora en Historia Contemporánea (2017) por la Universitat de València. Su trayectoria académica y laboral está vinculada a esta institución desde 2011, cuando comenzó su contrato predoctoral dentro del programa estatal fpu. Ha realizado estancias de investigación en la Università degli Studi di Palermo y en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (Madrid). En la actualidad, es investigadora posdoctoral. Su principal línea de investigación se centra en el estudio de la represión franquista en la inmediata posguerra, particularmente la desarrollada contra las mujeres. Recientemente se ha interesado también por el control moral cotidiano, así como por la persecución y el castigo de las identidades y prácticas consideradas moralmente reprobables por la dictadura.